



El Colegio
de la Frontera
Norte

www.colef.mx



En el presente libro se aborda el conjunto de transformaciones sociales que posibilitaron un escenario de alta diversidad religiosa en el norte de México, específicamente en el estado de Baja California y, de manera particular, en el municipio de Tijuana. Debido a las características de localidad urbana, esta ciudad fronteriza es una de las que cuentan con mayor diversidad religiosa en el norte del país.

Para analizar las transformaciones que ha sufrido la ciudad con respecto a este tema, en el primer capítulo se aborda antecedentes históricos desde la Colonia hasta la actualidad, a fin de destacar la importancia de hechos, grupos religiosos, personajes y circunstancias sociales que favorecieron o dificultaron el asentamiento de grupos religiosos. En el segundo apartado se sitúa la presencia de Baja California dentro del escenario del cambio religioso en el país, destacando la importancia de sus municipios dentro de este proceso. Finalmente, se analiza las transformaciones en el campo religioso de la ciudad de Tijuana, mostrando la presencia de grupos religiosos católicos y no católicos a lo largo de décadas, así como las manifestaciones vinculadas a la religiosidad popular.



El Colegio
de la Frontera
Norte

EL COLEGIO
DE MICHOACÁN, A. C.



Alberto Hernández Hernández

FRONTERA NORTE DE MÉXICO: Escenarios de diversidad religiosa



FRONTERA NORTE DE MÉXICO Escenarios de diversidad religiosa

Alberto Hernández Hernández



Primera reimpresión



Alberto Hernández
Hernández

Es doctor en sociología por la Universidad Complutense de Madrid; profesor-investigador del Departamento de Estudios de Administración Pública en El Colegio de la Frontera Norte; actualmente es secretario de Planeación y Desarrollo Institucional en El Colef. Es miembro del SNI, del Conacyt, nivel II. Sus más recientes publicaciones son *Nuevos caminos de la fe: Prácticas y creencias al margen institucional* (coord.), El Colef/UANL/Colmich, (2011); *Regiones y religiones en México. Estudios de la transformación socio-religiosa*, El Colef/CIESAS/Colmich (2009) con Carolina Rivera. Formó parte del proyecto "Perfiles y tendencias del cambio religioso en México 1950-2000", auspiciado por el Conacyt.

Dirección electrónica:
ahdez@colef.mx

EL COLEGIO
DE MICHOACÁN, A. C.
www.colmich.edu.mx